

# DEMOCRACIA

## SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13, Villanueva y Geltrú.  Insértense ó no los escritos que se remitan á la Redacción, no se devuelven los originales	En primera plana, 0'20 pesetas linea
Un trimestre : : : : : 1'50 "		En tercera " 0'15 " "
Número suelto : : : : : 0'10 "		En cuarta " 0'10 " "
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		Comunicados 0'20 " "
		Rebaja á los suscriptores y según el número de inserciones.

## CENTRO FEDERALISTA

### SECCIÓN POLÍTICA

Hoy á las cuatro de la tarde, dará la segunda conferencia pro cultura, el distinguido abogado y ex-teniente de Alcalde de Barcelona, D. Jesús Pini-lla y Fornell, disertando sobre el tema:

## Conocimientos jurídicos de utilidad popular

### Conferencia Simó

Ante un numeroso auditorio inauguró el Sr. Simó la serie de conferencias anunciadas en el Centro Federalista, haciendo la presentación del mismo el Sr. Ventosa y Roig, quien, en breves palabras, expuso los esfuerzos realizados por el conferenciante desde el Centro de Lectura de Reus y en otras sociedades populares en pro de la cultura.

Aunque algo difícil, por tratarse de un trabajo en que todo era *substancia*, procuraremos dar un extracto de la conferencia Ciencia y Moral, que tan magistralmente desarrolló el Sr. Simó.

\* \* \*  
No pretendo exponeros grandes descubrimientos, pero estimo que es un peligro el olvido con que tratamos las cuestiones madres de nuestra manera de ser moderna y avanzada. Nos dejamos arrastrar por todo lo externo olvidando que para el mejoramiento humano, debemos empezar por re-hacer nuestra personalidad.

\* \* \*  
Todo cuanto sabe el hombre lo debe á la experiencia. Debemos distinguir la *experiencia personal*, por la cual el hombre conoce los fenómenos que se relacionan directamente con él, de la *experiencia ancestral* que se transmite al través de las

generaciones y con la reproducción específica y educación consecutiva, forma el patrimonio hereditario de los conocimientos adquiridos, que es la *Ciencia* y las reglas de conducta que nuestros antepasados sacaron de su experiencia personal, que es lo que llaman *Moral*.

Pero como las experiencias modernas contradicen las anteriores, debemos rechazar toda esta balumba de errores derivados de la primitiva ignorancia, que se nos quieren imponer con el nombre de *tradiciones sagradas* con el objeto de oponerse al desarrollo de la humanidad. No son los dioses quienes hicieron los hombres á su imagen, sino éstos los que inventaron los dioses que luego explotaron á su gusto.

Para luchar con el medio ambiente desfavorable, el hombre ha necesitado conocerlo, pero faltado de un método científico para darle una explicación que le satisficiera, ha recurrido á suposiciones que transmitidas de generación en generación, ha acabado por aceptarlas como verdades indiscutibles. Estos prejuicios son el enemigo más fuerte contra el progreso de la humanidad.

En nombre de los mismos, se combatirón hipótesis científicas como el transformismo, que hoy son universalmente aceptadas salvo alguna rara excepción como los ¡calasancios! No hay que confundir los prejuicios con las hipótesis que la ciencia acepta *interinamente* hasta que nuevas ex-

periencias han demostrado su exactitud ó falsedad.

Las religiones y los sistemas filosóficos, satisficieron al hombre hasta que éste quiso investigar la certeza de lo que se aceptaba como indiscutible. Entonces nació el conflicto entre el razonamiento científico y los dogmas y doctrinas, lucha de la que ha salido absolutamente triunfante la Ciencia.

Se ataca á la Ciencia porque no lo explica todo y no nos da la felicidad. Rousseau, llega á considerarla como origen de todos los males y para demostrar la inutilidad de la misma pedía que le explicaran por qué los astros se atraían en el espacio, y pocos años después Laplace con su teoría, contestaba las cuestiones que Rousseau tenía por insolubles. Tolstoi quiere hacer responsable á la Ciencia de la infelicidad de los trabajadores, olvidando que si la maquinaria y los inventos modernos han causado la desdicha de los obreros, la culpa no es de la Ciencia, sino del régimen capitalista que nos oprime.

Brunetiere, escritor católico, proclamó la bancarrota de la Ciencia, porque ésta no había suprimido el misterio ni transformado el mundo. ¿Acaso la religión resuelve ninguna cuestión imposible para la Ciencia? No, lo que hace es desviarla, inventando una suposición cualquiera allí donde la Ciencia se para honradamente por falta de medios. Debemos tener en la Ciencia una confianza ilimitada y no caer nunca en la debilidad de preferir un *acto de fe* á una noble confesión de ignorancia.

El conferenciante dice que la verdadera Moral ha de fundarse en el conocimiento de la esencia, propiedades y cualidades de la especie humana y esta ciencia del hombre en realidad no ha tenido carácter de tal hasta después de los descubrimientos de Claudio Bernard. Combate con sólida argumentación á los que quieren explicar la vida por la existencia del alma, así como la teoría *vitalista* que busca en una *fuerza vital* la causa de los fenómenos de la vida, hermanar los progresos científicos